www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 10 DE JUNIO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.944 | EDICIÓN AMÉRICA

Bruselas busca en España un aliado para la reforma del euro

Con Italia en manos de un Gobierno populista, Alemania y, sobre todo, Francia miran hacia Madrid

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas** Tras haber superado la gravísima crisis económica que estalló en 2008, la Unión Europea afronta ahora dos nuevos retos que ponen a prueba la resistencia de su proyecto integrador: la gestión del fenómeno migratorio, que ha dado alas a movimientos populistas en varios países del continente, pide nuevas soluciones que, por ahora, no encuentran consensos. A la vez, la zona euro necesita reformas monetarias que reduzcan el riesgo de futuras crisis. En este frente tampoco se vislumbra una clara unidad entre los socios.

La llegada al poder en Italia de un Ejecutivo claramente populista y euroescéptico complica aún más un horizonte ya afecta-

OPINIÓN

La 'maldición de los ricos' de Europa

Branko Milanovic

Página 1

ANÁLISIS

Miraos en el espejo

Xavier Vidal-Folch

PÁGINA

do por la clara brecha entre el Este v el Oeste de la UE. En este escenario, el nuevo Gobierno español, de inspiración claramente europeísta, se sitúa en el punto de mira de la Comisión Europea como un importante socio de trabajo, asegura una alta fuente europea. A su vez, el Gobierno francés ve en España un posible aliado para ejercer mayor presión sobre el Ejecutivo alemán, reacio a acompañar las trascendentales reformas de la zona monetaria común que promueve el presidente Emmanuel Macron.

Con todo, el principal reto de Europa es el de la gestión de los flujos migratorios que, pese a haber remitido con respecto a años anteriores, sigue alimentando el auge de fuerzas populistas. Media docena de ex altos cargos y expertos consultados por este diario reflexionan sobre este momento que, aunque no se presente con el dramatismo de la Gran Recesión, también reviste importancia trascendental.

La dureza de la posición migratoria de países en el Este y el Norte del continente, además de Italia, y los crecientes síntomas de recelo en Berlín a reformas de calado en el área monetaria común, dejan presagiar un camino difícil para el bloque en un momento marcado también por el declive de la alianza atlántica.

Páginas 6 y 7



Bashar El Asad, en Damasco, en una foto de archivo. / CORDON PRESS

Juristas sirios y europeos reúnen pruebas en Alemania sobre los crímenes de guerra

La lucha por juzgar al régimen de El Asad

ANA CARBAJOSA, **Berlín** "20, 21, 24, 28, 34, 36, 40, 41, 83, 90, 92, 124 y 126". Yazan Awad, sirio de 30 años, repite como un mantra los días de cautiverio en que torturaron su cuerpo. Cuando los guardias de la prisión militar le destrozaron la pierna con un garrote durante seis horas. Cuando le colgaron del techo y le sacudieron con

un bate. Cuando le violaron con un Kaláshnikov. El peor de todos fue el día 36. La cita con Awad y con otros testigos, abogados y demandantes del proceso contra el régimen sirio tiene lugar en Alemania, convertida en la vanguardia de la batalla legal para reunir pruebas contra el Gobierno de Bachar el Asad.

CARMEN CALVO

Vicepresidenta y ministra de Igualdad

"Un Gobierno para tres días es tomar el pelo a los ciudadanos"

ANABEL DÍEZ / ELSA G. DE BLAS PILAR ÁLVAREZ, **Madrid** Carmen Calvo (Cabra, Córdoba, 1957) es la nueva vicepresidenta del Gobierno, cargo que compatibilizará con el de ministra de Presidencia, Relaciones con las Cortes e Igualdad. Calvo defiende la calidad de los ministros de Pedro Sánchez y excluye la posibilidad de convocar elecciones de forma inmediata: "Eso sería tomar el pelo a los ciudadanos".

La constitucionalista, que fue decisiva en la negociación con el Gobierno de Rajoy del artículo 155 en Cataluña, insiste en que no habrá concesiones a los independentistas—"la Constitución no contempla la autodeterminación", "el referéndum no entra en ninguna agenda del Gobierno"—pero sí diálogo. Y reclama al PP y a Ciudadanos "el mismo comportamiento leal y constitucional" que tuvo el PSOE.

Calvo, que califica al Gobierno de "absolutamente" feminista, anuncia que las primeras medidas serán de carácter social. Y afirma que los 200 millones del Pacto contra la Violencia de Género están garantizados. La vicepresidenta se muestra contundente sobre una futura regulación de los vientres de alquiler: "Usan el cuerpo de las mujeres pobres". Páginas 14 y 15

EDITORIAL Punto y aparte Página 11



